



FOTO: CLARIFOTOCUBO

• CAMBIO. Expertos aseguran que, tras la pandemia, se debe impulsar una cultura de ventilación en todos los espacios.

#MEDIDANECESARIA

SUGIEREN CUBREBOCAS EN INTERIORES

EXPERTOS ASEGURAN QUE ES BUEN MOMENTO PARA SUSPENDER LA MASCARILLA EN EXTERIORES, PERO EN SITIOS SIN VENTILACIÓN, DEBE MANTENERSE

POR LISBETTE R. LUCERO

Para especialistas en salud, el uso de cubrebocas en exteriores es adecuado, tras más de dos años de pandemia; sin embargo, para espacios cerrados sugieren que continúe, sobre todo si no están bien ventilados.

En el país ya son siete entidades las que eliminaron su uso en espacios cerrados; cinco de ellos modificaron sus medidas sanitarias en septiembre y pronto se sumará Chihuahua.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, indicó ayer que ya son tres meses con reducción de transmisión del virus. Preciso que los casos que hayen en la actualidad en el país son comparables con

ADAPTAN PLANES

CON EL DESCENSO DE CONTAGIOS, LOS ESTADOS AJUSTAN MEDIDAS.

1

• Se espera un aumento de contagios de COVID-19 en diciembre.

2

• Pero no se considera que sea por quitar el cubrebocas.

3

• La vacuna es la diferencia entre un cuadro grave o uno leve.

lo ocurrido en las primeras tres semanas de inicio de la epidemia.

Carlos Pantoja, académico del departamento de Salud Pública de Medicina de la UNAM, indicó que es buen momento para quitar la mascarilla, ante la baja de contagios y porque a dos años y medio del

OTROS MALES

30

MILLONES DE PERSONAS SE VACUNARÁN CONTRA INFLUENZA.

3

DE OCTUBRE, SE INICIÓ LA CAMPAÑA.

inicio de la pandemia, la población ya está cansada de portarla.

"Hay que darle tiempo a la población para que descansa. Hay personas que lo van a seguir usando, está bien, pero hay quienes quieren descansar de él y si se requiere que en temporada invernal que se retomen ciertas medidas y acciones, que la población se encuentre descansada", indicó.

Comentó que quienes tengan algún cuadro respiratorio, aunque no sea la COVID-19, debe de portarlo. Puntualizó que, así como el SARS-CoV-2 no se ha ido, otras enfermedades respiratorias como gripe, tos, influenza siguen presentes.

"Los otros virus no desaparecieron, hay que atenderse y hacerse una prueba", sostuvo. Expresó que en lugares cerrados es posible quitar la mascarilla si el sitio está bien ventilado.

Al respecto, el epidemiólogo Alejandro Macías comentó que la pandemia trajo consigo una nueva visión de cultura, donde se priorizan los lugares ventilados.

"Se requiere de un cambio en la ingeniería; los (lugares) que dependen de aire acondicionado, este aire que ese sea filtrado y, en general, se debe de ir hacia una cultura de ventilación", comentó. ●